

Los proyectos de los ganadores de la beca del 100% del Tec en Obregón



Líderes del mañana, juventud del presente.

La beca **Líderes del Mañana** busca la formación de jóvenes mexicanos talentosos que, por su condición económica, requieren un **apoyo del 100%** para **estudiar** en el **Tec de Monterrey**.

Han sido **942 jóvenes mexicanos** quienes han recibido el **apoyo de esta beca**, y este año **9 estudiantes** de **Ciudad Obregón** quedaron entre los **201 líderes seleccionados a nivel nacional**.

«Sabemos que el potencial de liderazgo no depende de raza, credo o familia, y que la diversidad nos enriquece a todos» afirma el Ing. Fernández, presidente del consejo del Tecnológico de Monterrey.

Conoce los **proyectos** que estos líderes tienen en puerta.

1. Volver a sonreír

Volver a sonreír es una **iniciativa social** y **comunitaria** creada por el estudiante **Sebastián Gerardo Gutiérrez**, uno de los **ganadores de la beca Líderes del Mañana**.

«Defino mi proyecto por ser una asociación civil que organiza visitas a los asilos de la ciudad» nos comenta Sebastián *«Queremos devolverle la sonrisa a los abuelitos que ya no tienen nada porque hacerlo»*

Sebastián nos explica que cada vez que **iba a su escuela pasaba por un asilo**, y con base en eso **decidió visitarlo**, además, **ya lo había asistido antes**, y **no los veía muy contentos o muy animados**.

«Yo perdí a mis 4 abuelos desde muy pequeño, y pues créeme que ahí he conseguido a muchos amigos» Sebastián nos explica.

«Te cuentan sus experiencias, y deseo que más jóvenes experimenten eso» afirmó.



width="900" loading="lazy">

2. Cuentos verdes para niños verdes

La nueva **Líder del Mañana Esmeralda Chayrez Grijalva** es **co-líder del grupo Café Literario**, un colectivo de **jóvenes quienes aman leer**.

Cuentos verdes para niños verdes, es una recopilación de **textos escritos por jóvenes**. **Un libro hecho a mano** por los integrantes del grupo escolar **Café Literario**. **¡Todo con materiales reciclados!**

«Necesitábamos fondos para acondicionar un camión abandonado» nos explica Esmeralda **«Buscando que podíamos vender, pensé en los libros»**

Esmeralda nos cuenta cómo **el hábito de la lectura** es algo que se está dejando de lado, y que dentro de su escuela **hay personas que tienen un gran talento para escribir**.

El libro era **una solución perfecta** para **fomentar el hábito** y **mostrar el talento de sus compañeros**.

Al contárselo a Yesenia, su hermana, Esmeralda nos explica que **ella tuvo la idea de hacerlo con materiales reciclados**, puesto que Yesenia está muy **comprometida con el medio ambiente**.



width="900" loading="lazy">

3. Da en adopción un libro

Ana Lucía Vea, ganadora de la beca, fundó **Da en adopción un libro**, el cual es un proyecto en el que los alumnos egresados de su preparatoria pueden donar los libros a las próximas generaciones.

«Yo batallaba con la compra de los libros académicos, y me di cuenta que más personas pasaban por lo mismo» nos dice Ana **«Ahora puedes donar los libros para que todos tengan acceso a ellos»**

El proyecto quedó a cargo de **María del Rosario Saavedra**, maestra de inglés de la preparatoria de **Ana**, puesto que dentro de su escuela los libros de inglés tiene un costo mucho mayor.

«No todo mundo puede comprarse un libro» nos dice Ana **«Y eso no debería de ser impedimento para nadie. Todos tenemos derecho a aprender»**

4. Ayudar a los que no tienen voz

«Inicié por motivos personales, y la verdad nunca pensé que esto me ayudaría a ganar una beca» es lo que nos dice **Karen Espericueta**, una de las ganadoras de **Líderes del Mañana**.

Karen notó que había **muchos animales callejeros** en su comunidad, y junto a un grupo de amigos decidieron hacer algo al respecto.

«Pusimos dispensadores de alimento y agua en la colonia Benito Juárez» nos explica Karen **«Así los animalitos callejeros podrán alimentarse y beber agua»**

«Cuando un animal tiene de hambre, no tiene como decírselo a los demás. No puede comunicarse, no tiene voz» nos dice Karen **«¿Por qué no ayudar a aquellos que no pueden**

pedir ayuda?»

Karen y su grupo rellenan los dispensadores regularmente, y en futuro desean que la mayoría de los parques de su ciudad tengan por lo menos un dispensador.

5. Liga de Fútbol Premiere del Sur

Liga de Fútbol Premier del Sur consta en la creación de un torneo de fútbol para niños de 10 a 12 años, con el propósito de encaminar a los niños a la práctica del deporte.

«Queremos que los niños se alejen de las calles» nos dice **Aldair Ramírez**, Líder del Mañana y creador de la iniciativa *«Además de que desde pequeños están desarrollando el trabajo en equipo, la disciplina y su formación individual»*

Aldair nos comenta que la razón de crear la iniciativa fue el vivir de primera mano la delincuencia que hay en su ciudad, y él cree que una de las maneras de combatirlo es alejar a los niños de los peligros.

Con 14 años practicando fútbol, Aldair ha presenciado como compañeros con muchas cualidades caen en malos pasos por falta de oportunidades.

«Si en lugar de estar en las calles, se le otorgan mejores opciones como el deporte, se puede llegar a tener un futuro con menos delincuencia» nos explica Aldair.

«El principal frente para erradicar esta problemática, es la unión y acción» comenta.

Finalizó aportando que *«Encontrar la empatía con las personas que comparten esas ideologías para llevarlas a cabo»*



width="1280" loading="lazy">

6. Informática para todos

Informática para todos es el proyecto de Andrea Andujo Vega y Ernesto Adrián Alvarez, ambos ganadores de la beca. Éste consta de ir a secundarias públicas a impartir talleres de programación.

«*La idea surgió porque participé en la Olimpiada Mexicana de Informática*» nos explica Ernesto «*es una gran oportunidad, y Andrea y yo nos propusimos promover entre los jóvenes la programación*».

«*Vamos a secundarias para adentrar a jóvenes de esas edades al mundo informático*» nos dice Andrea «*así cuentan con más habilidades de las que teníamos a esa edad*».

Ambos nos explican que comenzaron a ir a escuelas a ofrecer el taller, pero en ninguno de los casos las instituciones contaban con el equipo necesario. Eso no detuvo la iniciativa.

«*Comenzamos a dar mantenimiento al equipo durante los talleres*» Ernesto nos dice «*Y ayudábamos a instalar o conseguir equipo nuevo*»



`width="900" loading="lazy">`

7. Prenda de amor, kilo de fe

Erika Cota Jacobi, ganadora de la beca Líderes del Mañana, forma parte de Prenda de amor Kilo de fe, una iniciativa de jóvenes que busca brindar apoyo al sector más marginado de la población.

«*Etchojoa, la localidad donde vivo, se encuentra entre los primeros lugares con los índices más altos de pobreza y marginación de todo Sonora*» comenta Erika.

Nos explica que solo bastó con dar un vistazo a su entorno y darse cuenta de la gran necesidad que existía para buscar una solución y satisfacer las necesidades de la comunidad.

«Hacemos colecta de alimentos no perecederos, ropa, cobijas y juguetes, para después llevarlos a las familias necesitadas, así como palabras de esperanza para todos los que lo necesiten» nos dice Erika.

Actualmente Erika y su equipo contactan a las autoridades locales para que cualquier persona pueda formar parte de esta iniciativa.



width="900" loading="lazy">

8. Veloz como un rayo pero en miniatura

Daniel Arce Molina, uno de los ganadores de la beca, se está preparando para correr al más puro estilo de los corredores de Fórmula 1.

F1 in Schools es un programa que busca atraer a los jóvenes hacia la ciencia y la tecnología. Cada escuela tiene un equipo de 6 integrantes.

«Simulamos ser un equipo de Fórmula 1 de verdad» nos explica Daniel **«En mi caso soy el líder de mi equipo, y mi trabajo es delegar las responsabilidades de cada quien y organizarlo de la mejor manera posible»**

Daniel nos explica que **junto con su equipo "[TheraRacers](#)"** diseña, fabrica, analiza, prueba y corre un carrito en miniatura propulsado por un tanque de dióxido de carbono.

«Se trata de poner a prueba tus conocimientos» nos explica Daniel.

«Todo lo que ya sabes es puesto a prueba, ya sea de física o de matemáticas. Y aprendes mientras vas desarrollando el proyecto»

Ganando su pase a la etapa nacional, Daniel y su equipo se preparan para ir a desempeñar un buen papel en el autódromo de la CDMX.



width="900" loading="lazy">

Jóvenes comprometidos con México

«Hoy en día se requieren oportunidades para crear valor donde este es muy limitado. Como sociedad potenciar el talento es uno de nuestros más valiosos activos y responsabilidad de todos» en palabras del Ing. Fernández.

«Sin duda alguna estos líderes nos sorprenderán, y en unos años, seremos testigos de extraordinarias historias de lucha, progreso y transformación» concluye el Ing. Fernández.

El programa **Líderes del Mañana**, es una beca del **100%** que se **otorga a jóvenes brillantes** que **requieren apoyo financiero** para estudiar una carrera en el Tecnológico de Monterrey.